

APPEL À COMMUNICATIONS

Congrès 2027 de la Fédération Histoire Québec
Sherbrooke (Québec)
28 au 30 mai 2027

Envoyez vos propositions avant le 28 septembre 2026 à recherche@mhist.org

La Fédération Histoire Québec (FHQ) et ses partenaires ont le plaisir de lancer un appel à communications dans le cadre de son congrès annuel qui se tiendra à Sherbrooke du 28 au 30 mai 2027.

Cette édition du congrès proposera une réflexion sur les villes de région, leurs trajectoires historiques, leurs transformations sociales et culturelles, ainsi que les récits qui façonnent leur identité. Chercheur.e.s, étudiant.e.s, professionnel.le.s du patrimoine, membres de sociétés d'histoire, intervenant.e.s culturels et toute personne intéressée par l'histoire régionale sont invités à soumettre une proposition de communication.

Les participant.e.s sont invités à soumettre :

- Un titre de communication;
- Un résumé de 250 à 300 mots;
- Une courte biographie de l'auteur.trice.

Les propositions peuvent, sans obligation, s'inscrire dans l'un ou plusieurs des thèmes suggérés ci-dessous. Les communications en langue anglaise sont les bienvenues et encouragées.

Les communications prendront la forme d'une présentation d'environ 30 à 45 minutes, suivie d'une période d'échanges et de discussions de 30 à 45 minutes.

Thèmes suggérés

1. Fabriquer et transformer la ville de région
Processus historiques et dynamiques matérielles

Cet axe s'intéresse à la construction et aux transformations des villes de région dans la longue durée. Il invite à explorer les logiques de développement urbain, de la colonisation à l'urbanisation accélérée, jusqu'aux phases de désindustrialisation et de reconversion. Les contributions peuvent aborder les infrastructures, les formes bâties, les politiques d'aménagement ainsi que les cycles de croissance et de déclin.

2. Habiter et recomposer les villes de région
Dynamiques sociales, culturelles et démographiques

Cet axe met l'accent sur les populations et les expériences urbaines. Il propose d'examiner comment les villes de région sont habitées, vécues et transformées par leurs résidents. Les enjeux liés au logement, à la gentrification, aux inégalités socio-spatiales et à la diversité ethnoculturelle sont au cœur de cet axe.

3. Représenter, mémoriser et projeter les villes de région
Mémoire, identités et mises en récit

Cet axe porte sur les représentations des villes de région, leurs mémoires et leurs projections dans l'avenir. Il interroge ce que ces villes conservent, valorisent ou effacent de leur passé, ainsi que les récits qui participent à leur identité et à leur attractivité.

Calendrier

- **28 septembre 2026 : date limite de soumission**
- Début novembre 2026 : présentation officielle de la programmation
- Début février 2027 : ouverture des inscriptions et diffusion de la programmation complète

Nous espérons vous accueillir à Sherbrooke pour cette rencontre consacrée à l'histoire, à la mémoire et à l'avenir des villes de région.

CALL FOR PAPERS

Fédération Histoire Québec 2027 Conference
Sherbrooke, Quebec, Canada
May 28–30, 2027

Send your submissions before September 28th 2026 to recherche@mhist.org

The Fédération Histoire Québec (FHQ) and its partners are pleased to invite proposals for presentations at its 2027 annual conference, to be held in Sherbrooke, Quebec, from May 28 to 30, 2027.

This edition of the conference will explore the history, transformation, memory, and future of regional cities. Researchers, students, heritage professionals, local historians, cultural practitioners, and anyone interested in regional history are encouraged to submit a proposal.

Submissions must include:

- A presentation title;
- An abstract of 250–300 words;
- A short biographical note.

Proposals may, but are not required to, relate to one or more of the themes listed below. Presentations may be given in either French or English.

Presentations should be approximately 30–45 minutes in length and will be followed by a discussion period of approximately 30–45 minutes.

Suggested themes

1. Building and Transforming Regional Cities
Historical Processes and Material Dynamics

This theme focuses on the development and transformation of regional cities over time. It invites contributions examining urban growth from settlement and colonization through industrialization, suburban expansion, deindustrialization, and economic restructuring. Topics may include infrastructure, built environments, planning policies, and cycles of growth and decline.

2. Living in and Reshaping Regional Cities
Social, Cultural, and Demographic Dynamics

This theme highlights urban populations and lived experiences. It examines how regional cities are inhabited, experienced, and transformed by their residents. Contributions may address housing, gentrification, socio-spatial inequalities, migration, ethnocultural diversity, mobility, and changing ways of life.

3. Representing, Remembering, and Imagining Regional Cities
Memory, Identity, and Narratives

This theme explores how regional cities are represented, remembered, and projected into the future. It considers what communities preserve, celebrate, reinterpret, or forget, and how historical narratives contribute to local identity and attractiveness. Contributions may examine both tangible and intangible heritage, public history, civic narratives, and visions for the future.

Timeline

- **September 28, 2026 – Submission deadline**

- Early November 2026 – Presentation of the conference program
- Early February 2027 – Conference registration opens and full program released

We look forward to welcoming you to Sherbrooke for a stimulating discussion on the past, present, and future of regional cities.